

Existe preocupación por el impacto de la decisión

## Colombia rompe relaciones con Israel: "Se estudiaba desde hace mucho tiempo"

Tres sudamericanos lo han hecho.

La ruptura de relaciones diplomáticas de Colombia con Israel significa un giro de 180 grados en la política exterior del país sudamericano y aunque era una decisión previsible dada la postura del presidente Gustavo Petro frente a la guerra en Gaza, tendrá consecuencias imprevisibles en lo político, lo económico y lo comercial.

Petro, ardoroso defensor de la causa palestina, anunció el miércoles ante los trabajadores reunidos en la Plaza de Bolívar de Bogotá por el Primero de Mayo, que este jueves "se romperán las relaciones diplomáticas con el Estado de Israel (...) por tener un Gobierno, por tener un presidente genocida".

Ayer el canciller encargado de Colombia, Luis Gilberto Murillo, reveló que el Gobierno estudiaba "desde hace mucho tiempo" la decisión anunciada, pues Petro considera "inaceptable" lo que Israel está haciendo en Gaza.

Para el excanciller colombiano y analista político Julio Londoño Paredes, "eso estaba cantado, eso se veía venir", porque es "la culminación de una sucesión de hechos que vienen de tiempo atrás", desde que Petro arremetió contra el Gobierno de Israel por los bombardeos a Gaza, que no ha dudado en calificar de "genocidio" y de compararlos con los crímenes de los nazis en la Segunda Guerra Mundial.

"Como es de conocimiento público, Colombia se unió a los 52 Estados que adhieren o hicieron parte de la demanda de Sudáfrica

contra Israel acusándolo de violación de la Convención sobre Genocidio de 1948", dijo a Efe Londoño.

### RELACIONES ESTRECHAS

La decisión de Petro causó duras críticas en Colombia y preocupación por el impacto que tendrá en las relaciones políticas, económicas y comerciales bilaterales, aunque su Gobierno afirmó en un comunicado que la ruptura diplomática no está dirigida "contra el pueblo israelí ni contra las comunidades judías, ya que nos unen lazos históricos y de amistad que persistirán".

"Colombia lo que ha hecho es romper relaciones con el Gobierno del primer ministro Benjamin Netanyahu", explica Londoño, pero en cualquier caso es una situación difícil desde una perspectiva de seguridad, comercial y hasta re-



Petro dijo que la decisión se da por "tener un presidente genocida".

gional, porque sitúa a Colombia, junto con Bolivia y Venezuela, en el grupo de Estados que han llegado al extremo de romper con Israel, algo que no han hecho vecinos árabes como Egipto o Jordania.

### CHILE Y ARGENTINA

Mientras el presidente Gabriel

Boric ha demostrado una postura crítica hacia Israel, al que ha descrito como un "Estado genocida y asesino", y ha sostenido tensiones diplomáticas con el embajador en nuestro país, además de excluir a Israel de la última Fidae, en Argentina Javier Milei ha mostrado una postura

de inequívoco apoyo al Gobierno de Netanyahu en el conflicto en Oriente Medio, con enfáticas condenas a los ataques de Irán y subrayando el derecho de Israel a defender su soberanía y su territorio contra lo que describe como regímenes que promueven el terrorismo.